

Ч.Ш. Купирова. **ВОВЛЕЧЕННОСТЬ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ В ПРЕСТУПНЫЕ ДЕЯНИЯ: УГОЛОВНО-ПРАВОВОЙ И КРИМИНОЛОГИЧЕСКИЙ АСПЕКТЫ ПРОБЛЕМЫ** // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 4(42). С. 123-127.

Автор (ы) Ч.Ш. Купирова.

Author(s) Ch.Sh. Kupirova.

Индекс УДК 343

Название статьи: **ВОВЛЕЧЕННОСТЬ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ В ПРЕСТУПНЫЕ ДЕЯНИЯ: УГОЛОВНО-ПРАВОВОЙ И КРИМИНОЛОГИЧЕСКИЙ АСПЕКТЫ ПРОБЛЕМЫ**

Title of the article: **INVOLVEMENT OF MINORS IN CRIMINAL ACTS: CRIMINAL AND CRIMINOLOGICAL ASPECTS OF THE PROBLEM**

Ключевые слова: преступление; субъект преступления; несовершеннолетний; вовлеченность в преступные деяния.

Keywords: crime; subject of crime; juvenile; involvement in criminal acts.

Аннотация: Институт уголовно-правовой охраны несовершеннолетних привлекает внимание представителей уголовно-правовой науки ввиду общественной значимости как для государства в целом, так и для каждой отдельной личности. В статье исследован вопрос правовой природы преступлений, совершаемых подростками; проанализированы основные факторы, способствующие проявлению данного антисоциального поведения; охарактеризованы те виды антиобщественных деяний, которые совершаются непосредственно с вовлечением несовершеннолетних. В преступную деятельность чаще всего вовлекаются несовершеннолетние из неблагополучных, неполных семей, социальные сироты, безнадзорные и беспризорные дети. Автор полагает, что существующая сегодня официальная статистическая отчетность не отражает в полной мере реальной ситуации криминальной охваченности подростков, что в свою очередь снижает эффективность превентивной профилактической работы в рассматриваемой сфере общественных отношений. По результатам исследования отмечается, что назрела насущная потребность комплексного подхода государства, с учетом мнения ученых различных областей науки и всех институтов гражданского общества, к исследованию проблемы вовлеченности несовершеннолетних в преступные деяния.

Annotation: The Institute of Criminal Law Protection of Minors attracts the attention of representatives of criminal law science due to its social significance both for the state as a whole and for each individual. The article examines the issue of the legal nature of crimes committed by adolescents; analyzes the main factors contributing to the manifestation of this anti-social behavior; characterizes those types of anti-social acts that are committed directly with the involvement of minors. Minors from dysfunctional, single-parent families, social orphans, neglected and street children are most often involved in criminal activity. The author believes that the current official statistical reporting does not fully reflect the real situation of criminal coverage of adolescents, which in turn reduces the effectiveness of preventive preventive work in this area of public relations. According to the results of the study, it is noted that there is an urgent need for a comprehensive approach of the state, taking into account the opinions of scientists from various fields of science and all civil society institutions, to study the problem of involvement of minors in criminal acts.

Контактные данные авторов: **КУПИРОВА Чулпан Шеукатовна** – кандидат юридических наук, доцент кафедры уголовно-правовых дисциплин. Чувашский государственный университет им. И.Н. Ульянова. Россия. Чебоксары. E-mail: chulpan27@bk.ru.

Contact details of the authors: **KUPIROVA, Chulpan Sheukatovna** – Candidate of Law, Associate Professor of the Department of Criminal Law Disciplines. Chuvash State University named after I.N. Ulyanov. Russia. Cheboksary. E-mail: chulpan27@bk.ru.

Страницы. 123-127.